



# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

## Manifestación prohibida

El Alcalde de Valencia presidiendo una Comisión de la que formaban parte representantes de diversos elementos, ha visitado al Capitán general señor Echagüe para pedirle permiso para organizar una manifestación en pro del indulto del *Chato de Cuqueta*.

El señor Echagüe denegó dicha petición.

**Trabajos de los republicanos á favor del indulto**  
Los republicanos de Valencia visitan los Círculos, Sociedades y demás centros para pedir que se haga el último esfuerzo á favor del indulto.

**Traslado del reo á Cullera.—Detalles de como fué sacado de la cárcel**

Telegrafían de Valencia que anoche fué conducido á Cullera el desgraciado *Chato de Cuqueta*.

Todos los presos ya dormían y el personal les despertó ordenándoles á todos que se vistieran rápidamente.

El primero que estuvo listo fué el *Chato de Cuqueta*.

Los empleados lo sacaron diciéndole que sus compañeros le seguirían para evitarle la impresión de ser el solo el que tenía que sufrir la pena de muerte.

Salió el reo sin protesta alguna. Una vez fuera de la Cárcel se ordenó á los demás que podían acostarse pues no saldrían hasta la noche siguiente.

Al llegar el reo á Cullera fué encerrado en un calabozo del Ayuntamiento.

**El «Chato de Cuqueta» es indultado.—Canalejas presenta la dimisión**

Madrid 14 á las 17'40 (Urgente)

El señor Canalejas celebró una entrevista con el Rey.

En esta entrevista el Presidente del Consejo ha dicho al Monarca que en vista de la formidable opinión que se ha formado en favor del indulto del *Chato de Cuqueta*, aconsejábalo al Rey, pero que le presentaba al mismo tiempo la dimisión de todo el Gobierno.

La noticia de la crisis al divulgarse por Madrid ha causado enorme impresión, pues nadie esperaba en estas circunstancias ni por este motivo.

Madrid 14 á las 18

**Nueva consulta sobre la petición de indulto del «Chato de Cuqueta»**

—El Gobierno lo niega

El señor Canalejas no recibió á los periodistas enviándoles recado diciendo que había consultado con los ministros referente al indulto del *Chato de Cuqueta* resultando que el Gobierno mantiene el acuerdo de ayer de no concederlo.

El señor Barroso dijo que era inexacto que el Rey saliera fuera de Madrid.

Dicen de Alicante que se ha celebrado una manifestación á favor del indulto del *Chato de Cuqueta*.

No han ocurrido incidentes de ninguna clase.

Dicen de Barcelona que se cree que muchos oficios pararán mañana el trabajo para protestar de la negativa del indulto del *Chato de Cuqueta*.

**Los albañiles piden el indulto del «Chato de Cuqueta»**

Los albañiles han celebrado un meeting para tratar de la administración de su sociedad.

Acordaron visitar al ministro de la Gobernación señor Barroso para pedirle el indulto del *Chato de Cuqueta*, como así hicieron.

El señor Barroso les contestó que el Gobierno no modificaría el acuerdo.

Madrid 14 á las 20

**Canalejas en Palacio.—El Rey quiere conceder el indulto.—El Gobierno mantenía su criterio en contra**

A las doce y media estuvo el señor Canalejas en Palacio llamado por el Rey.

Este le dijo que en vista del movimiento de opinión favorable al indulto del *Chato de Cuqueta* estaba dispuesto á concederlo.

El señor Canalejas dijo que el Gobierno mantenía su acuerdo de no aconsejar el indulto y que no podía volver sobre dicho acuerdo,

Agregó el señor Canalejas que quería mantener los prestigios de la Monarquía y desde el momento que el Rey desea conceder el indulto sometería á su firma el correspondiente decreto y que lo comunicaría á los ministros.

**Firma del indulto.—Estensa conferencia de Canalejas con el Rey.**

—Dimisión del Gobierno

Terminada la anterior conferencia con el Rey, el señor Canalejas marchó á su casa hablando seguidamente por teléfono con los Ministros.

Regresó á Palacio á las tres de la tarde permaneciendo hora y media habiendo con el Rey.

Al salir del regio alzar el señor Canalejas nos manifestó á los periodistas que el Rey firmó el decreto indultando al *Chato de Cuqueta*.

Agregó que había puesto la dimisión de todo el Gobierno en manos del Rey y que éste le rogó que continuase en el Poder y que él insistió en presentar la dimisión.

**Visitas de Canalejas.—A referir lo ocurrido**

Seguidamente el señor Canalejas marchó á las casas de los señores Moret, Conde de Romanones y á la de los ministros á quienes refirió lo ocurrido.

Después de presentar la dimisión, el señor Canalejas marchó al Ministerio de Estado celebrando un Consejo brevísimo.

**Como explica Canalejas la crisis**

Al salir del Ministerio de Estado el señor Canalejas, hablando con los periodistas nos dijo, que á primera hora le llamó el Rey para pedirle el decreto de indulto, y que él acató los sentimientos humanitarios del Monarca, pero le dijo que el Gobierno no mantenía su acuerdo desfavorable á la concesión del indulto y que como entendía que dicha autorización era una rectificación de su política presentaba la dimisión total del Ministerio juntamente con el decreto del indulto.

**Consultas en Palacio**

Esta noche, para solucionar la crisis, el Rey consultará con los Presidentes de las Cámaras, señores Montero Ríos y Conde de Romanones.

Luego consultará con los expresidentes del Consejo señores, Moret, Maura, Azcárraga.

**Creese que continuará Canalejas.—Ministros que saldrán**

En los círculos políticos reina gran animación haciéndose cábalas y comentarios sobre la solución de la crisis.

La impresión es de que el señor Canalejas continuará en el Poder, calculándose que saldrán del Ministerio, los generales, Luque y Pidal y los señores Barroso y García Prieto.

**Los republicanos elogian al Rey**

La actitud del Rey concediendo el indulto del *Chato de Cuqueta* es elogiadísima por los republicanos.

**Salida de las familias de los reos para Valencia**

La madre del *Chato de Cuqueta* y demás familias de los reos salen en el tren de esta noche para Valencia.

A estas últimas se les comunicó la noticia del indulto en la estación produciendo entre ellas la natural alegría y correspondiente regocijo.

Las familias de los reos en medio de gran emoción dedicaron frases de agradecimiento al Monarca.

**Impresión de la crisis**

En los círculos políticos, centros y sociedades ha producido grandísima impresión la dimisión del Ministerio.

**El primer consultado**

El primer consultado por el Rey ha sido el Presidente del Senado señor Montero Ríos.

Nos dijo al salir de Palacio que le ha causado sorpresa la dimisión del Gobierno.

El señor Montero Ríos se mostró reservado.

Al preguntarle nosotros si continuarían los liberales, nos contestó que duda cabe! al menos esa es mi opinión.

Ahora el señor Moret está en Palacio consultado por el Rey.

Madrid 14 á las 24

**Consultas.—Montero Ríos y los periodistas.—Lo que dijo Moret**  
Al salir el Presidente del Senado señor Montero Ríos de hablar con

el Monarca, manifestó á los periodistas que le había aconsejado la continuación de los liberales en el poder.

¿Con el mismo Presidente? Le preguntó un periodista. A lo que contestó instantáneamente: ¡¡Ah!, eso no puedo decirlo.

El señor Moret que fué consultado inmediatamente después, permaneció hablando con el Rey, cerca de una hora.

A la salida manifestó que nada podía decir de lo que habían hablado con el Monarca, añadiendo: «Es que quieren VV. repetir lo que hizo ayer Morote desde las columnas del «Heraldo»»

—Por lo menos, le objetó un periodista, díganos su opinión.

—Yo no tengo, ni puedo tener opinión—, replicó el señor Moret. Además creo que el señor Montero Ríos les habrá dicho algo.

—Si, contestaron los periodistas.—Nos ha dicho que entiendo debe continuar el partido liberal en el poder.

—Eso mismo opino yo—añadió el señor Moret.

**Maura y Romanones.—Frases ingeniosas**

A las siete y cuarto, entró el señor Maura, á conferenciar con el Monarca, durando la entrevista largo rato.

A las ocho le hizo el señor Conde de Romanones.

Este último había venido de Bobadilla que dista noventa kilómetros de Madrid, donde estaba cazando perdices.

Un periodista le dijo al salir. ¡Y á cuantos kilómetros estaba V. de la crisis!

Romanones se echó á reír diciendo que nada sabía, añadiendo: Esto no es crisis.

Al entrar el señor Maura dijo que sabía algo de la crisis, pero que iba á saber más.

A su salida de la consulta regia, al ver á tantos periodistas reunidos exclamó: «¡Pero cuánta gente hay aquí! Esto no es nada; pero creo que se les acabará á VV. pronto el muñeco que estaban vistiendo.»

Un fotógrafo rogó al señor Maura que se detuviera para fotografiarle á lo que accedió, pronunciando con tal motivo frases ingeniosas.

Después salió el Conde de Romanones diciendo:—Conmigo han terminado las consultas; aquí no ha pasado nada; todo sin importancia. Añadió después dirigiéndose á los periodistas:

Espérense un poco para enterarse de todo, pues yo nada puedo decirles.

Con motivo de estas frases del Conde de Romanones hemos esperado.

El señor Canalejas ha sido llamado á Palacio á las diez y media de la noche.

**Todos aconsejan que continúe Canalejas**

Tanto los señores Montero Ríos y el Conde de Romanones como los señores Moret y Maura han aconsejado al Rey que continúe el señor Canalejas de Presidente del Consejo.

**Firmando el decreto de indulto**

En la tarde de hoy el general Luque fué á Palacio poniendo á la firma del Rey el decreto de indulto del *Chato de Cuqueta*.

Antes el general Luque había telegrafiado al Capitán General de Valencia suspendiendo la ejecución. Al dar la noticia del indulto á la familia del «Chato de Cuqueta»

La noticia del indulto llegó á conocimiento del abogado del *Chato de Cuqueta* señor Barriovero quien se dirigió inmediatamente á Palacio para confirmar la noticia.

Los periodistas se la dieron. Inmediatamente la comunicaron á la familia del *Chato de Cuqueta*, la cual se encontraba en la Plaza de Oriente.

La madre del *Chato*, prorrumpió en llanto.

El público se arremolinó á su alrededor dando vivas al Rey.

Los curiosos engrosaron en la Plaza de Oriente, siguiendo con interés los angustiosos momentos de la madre y el hermano del *Chato de Cuqueta*, y al darles la noticia del indulto, todos lo celebraron compartiendo la alegría de aquella familia.

El hermano del *Chato de Cuqueta* lloraba de alegría.

La madre del reo exclamó: ¡Hijo de mi alma, ya no te matarán!

Madre é hijo recibieron muchas felicitaciones del público.

Montaron en un choque y al partir se dieron vivas y aplausos.

**Canalejas en Palacio.—Dice que está cansado**

El señor Canalejas llegó á Palacio á las diez y media de la noche.

Al saludarle los periodistas le dijeron buenas noches señor Presidente.

Canalejas replicó.—No ex-presidente.

Los periodistas le dijeron: Nos han dicho que viene Vd. á que le ratifique el Rey la confianza y quede Vd. en el poder.

Canalejas.—No vengo á que el Rey me ratifique en el poder, sino que vengo á ver al Rey, y á pedirle que me revele de este cargo que es pesado, pues estoy cansado.

**Visita á Canalejas.—Canalejas y Weyler**

Han visitado á Canalejas en su casa un hijo del señor Montero Ríos, el señor Gasset en nombre del señor Moret y algunos ministros entre ellos el señor Luque.

Luego el señor Canalejas nos dijo: «Me han dicho que hasta se ha telegrafiado á provincias que el general Weyler se ha encargado del Gobierno, pero yo no sabía que Weyler estaba en Madrid.»

**Canalejas se encarga nuevamente de formar ministerio**

Urgente Madrid 15 á las 0'45

Después de las consultas celebradas por el Monarca con los Presidentes de las Cámaras, con el jefe de los conservadores y con el señor Moret, Don Alfonso volvió á encargarse á Canalejas el poder, á pesar de las indicaciones de éste de que desaba descansar.

En los momentos en que telegrafió, el señor Canalejas se ocupa de la reorganización del Gabinete.

Hoy aun volverá á Palacio el señor Canalejas.

Madrid 15 á las 1'10

**Maura aplaude á Canalejas.—Continúan los mismos ministros.—Manifestaciones del Presidente**

A las doce de la noche recibió el señor Canalejas á los periodistas explicándoles la entrevista celebrada con S. M. el Rey en los términos que adelanté, añadiendo que el Monarca le dijo que todos los consultantes opinaron que debía continuar él en el poder, incluso el señor Maura, quien había manifestado además á Don Alfonso que le había parecido bien planteada la crisis y que no tenía el señor Canalejas razón ni derecho para dejar al poder.

Después ha añadido el señor Canalejas me trasladé al Ministerio de la Gobernación donde hablé con los señores Gimeno, Barroso, Luque y Rodríguez noticiándoles que continuarán todos los ministerios actuales, pues no es justo, que salga nadie cuando todos compartimos las mismas responsabilidades.

Iremos pues á las Cortes, ha dicho, y allí nos afirmaremos ó nos quebrantaremos.

Después nos ha relatado el señor Canalejas otros detalles de carácter íntimo, como el de que el Rey le dijo que hoy había comido bien y con apetito y que estaba satisfecho de la solución.

**Lo que ha dicho Barroso**

El ministro de la Gobernación señor Barroso con quien hemos hablado, nos ha dicho que le visitaron el general Luque y el señor Canalejas, y que éste le dió cuenta de la entrevista celebrada con S. S. el Rey.

Que en su vista curso los telegramas á los Gobernadores dándole cuenta de las consultas y de la reiteración de confianza hecha por el Rey al Gobierno.

**«España Nueva» elogiando á S. M. el Rey**

El periódico «España Nueva» publica un artículo laudatorio para S. M. el Rey por su rasgo de clemencia.

Dice: «Aun que enemigos del régimen, siempre aplaudiremos al Monarca cuando realice actos que lo merezcan».

†

**DOÑA MARIA BONY Y RAMÓN**  
FALLECIÓ AYER

Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— R. I. P. A. —

La familia de la finada ruega á sus amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y asistan al rosario que se rezará en la Santa Iglesia Catedral, hoy á las cuatro de la tarde y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que se cantará mañana 16 en la misma Santa Iglesia á las once de la mañana.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 60 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

**CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR** Las más suntuosas y ricas en bellezas de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

**Un telegrama del general Echagüe.**—El reo ha querido confesar.—Arrepentimiento y gratitud á S. M. el Rey

El capitán general de Valencia señor Echagüe ha dirigido á S. M. el Rey el siguiente despacho:

«El reo Juan Jover Corral (a) «Chato de Cuqueta» después de concedido el indulto que debe á V. M. ha querido confesarse, haciéndolo con verdadero fervor, y con trasportes de alegría y llanto pidió que participara á V. M. su inmensa gratitud y arrepentimiento.»

El acto de notificarle indulto ha sido conmovedor. La actitud suya fué siempre devota pues antes de conocer el indulto suplicó que le visitaran dos Hermanos de la Caridad que le asistieron siendo niño, y que le confiera el Capellán del Regimiento de Victoria Eugenia».

MENCHETA

**CRISIS EN FRANCIA**

Barcelona 14 á las 23

**Poincaré forma gabinete.—Lista probable de ministros**

Paris.—Poincaré que se ha encargado de constituir nuevo gabinete ha manifestado que la lista probable del nuevo Ministerio es la siguiente:

Presidencia y Negocios Extranjeros, Poincaré; Justicia, Briand; Interior, Steeg; Guerra, Millerand; Marina, Delcassé; Colonias, Lebrun; Hacienda, Klotz; Obras públicas, Dupuy; Agricultura, Pams; Trabajo, Burgeois; Instrucción pública Guisthau; Comercio, Ferdinand David.

Será nombrado Subsecretario de Ballas Artes Berard; de Correos y Telégrafos, Chaumet y de Hacienda Besnard.

**Presentación del nuevo Gobierno**  
Paris.—El nuevo Gobierno el próximo martes asistirá á las Cámaras.

**Porqué Poincaré se encarga de la cartera del exterior.—Apoyo de Clemenceau**

Paris.—El nuevo Presidente del Consejo M. Poincaré se encarga de la cartera de Negocios Extranjeros por consejo de M. Clemenceau, quien ha dicho que apoyará al nuevo Gobierno si bien votará contra el convenio franco-alemán.

M. Poincaré tuvo anoche una larga conferencia con el expresidente del Consejo M. Caillaux, quien ha ofrecido su apoyo al nuevo Gobierno.

**Comentarios acerca del nuevo Ministerio**

Paris.—En los pasillos de la Cámara algunos radicales decían que el nuevo Gabinete será de altura, pero demasiado moderado.

Se afirma que M. Poincaré puso gran resistencia á formar Gobierno y solo cedió á repetidas instancias del Presidente de la República M. Fallières.

La prensa moderada acoge benevolamente á M. Poincaré y le aconseja que se aparte de la influencia de los radicales.

**La lista del nuevo ministerio francés aprobada**  
Paris.—Poincaré ha presentado al Presidente de la República M. Fallières, la lista de los nuevos ministros.

El Presidente la ha aprobado. Paul Morel desempeñará la Subsecretaría del interior.

Mañana celebrará el nuevo Gabinete el primer Consejo.

**Socialistas y radicales disgustados**  
Paris.—Los socialistas han recibido con gran disgusto la lista probable del gabinete por la presencia en él de M. Briand, á quien tienen ojeriza desde la última huelga ferroviaria que él seleccionó en contra de los sindicalistas.

Los radicales tampoco están sa-

tisfechos de la formación del Ministerio.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 á las 22

**En favor del indulto.—Mitin en la Casa del Pueblo.—Huelga acordada.—Precauciones**

Anoche se celebró el anunciado mitin en la Casa del Pueblo, en favor del indulto de todos los condenados á muerte por los sucesos de Cullera.

Asistió numerosa concurrencia que llenaba por completo el local.

Después de varios discursos, don Emiliano Iglesias propuso en caso de no concederse el indulto, declarar la huelga general, mañana lunes y que dure veinticuatro horas, sin realizar, empero, ningún acto de violencia.

Así se acordó.

Durante la noche y la madrugada, hallábase apostados retenes de la Benemerita, en las cercanías de la Casa del Pueblo, en las plazas de la Universidad y de Cataluña, en las Ramblas, en el Paralelo y en otros puntos céntricos.

No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

**La Comisión de huelgas y la empresa de tranvías.—Los empleados no quieren la huelga**

Hoy la Comisión organizadora de la huelga se ha avistado con el gerente de la Compañía de tranvías, á fin de que los empleados secundaran la huelga.

El gerente les ha manifestado que tratándose de un servicio público no era posible interrumpirlo.

Entonces la Comisión ha procurado recabar la adhesión de los empleados, directamente.

Estos han dicho que se adherían á la petición de indulto, pero de ninguna manera á la huelga.

**Opinión sobre la crisis.—¿Portela ministro?**

La opinión general, en Barcelona respecto á la crisis es que Canalejas continuará en el poder.

Algunos afirman que saldrá del Gabinete alguno de los Ministros y que será llamado el Gobernador civil de esta provincia señor Portela, para desempeñar una de las Carteras.

Ha hablado sobre este particular con el señor Portela quien ha negado veracidad á la noticia.

**Manifestación contra la pena de muerte**

Comunican de Sabadell que esta mañana se ha verificado allí una manifestación contra la pena de muerte.

La Benemerita la ha disuelto fácilmente sin que hayan ocurrido ningún incidente desagradable.

**El Gobernador y la huelga**

El Gobernador civil de esta provincia señor Portela, hablando de la huelga ha manifestado que tenía adoptadas las precauciones necesarias para evitar coacciones caso que se hubiera intentado realizarlas.

**La noticia del indulto**

A media tarde ha comenzado á circular por esta ciudad la noticia de haber sido indultado el *Chato de Cuqueta*.

El efecto que ha producido no se ha exteriorizado, pues aquí la opinión ha acogido con bastante indiferencia todo lo concerniente al asunto de Cullera.

## CORRESPONSAL

**Teatro Principal**  
Función para hoy.—El Abuelo.  
A las ocho y media.  
Entrada general 0'67 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'58 id.

**Teatro Lírico**  
Función para hoy de cinematógrafo con varido y escogido programa y Los Flores-Mecherini y de la tondillera La Goylla

**Teatro Balaz**  
Hoy función de cinematógrafo con escogido y variado programa y por los duelistas Mary y Artur y los equilibristas Lange Gibson.